



Mi Universidad

Cuadro Comparativo

Cassandra Solis Pinto

Parcial 1

Bioetica y Normatividad

Dra. Arely Alejandra Aguilar Velasco.

Medicina Humana

Tercer Semestre

Comitán de Domínguez Chiapas a 14 de Septiembre del 2024.

Introducción

La ética y la moral son dos pilares fundamentales en la filosofía y en la vida cotidiana, y aunque a menudo se utilizan de manera intercambiable, cada uno tiene su propio papel y características distintivas. Entender la diferencia y la relación entre ética y moral es esencial para navegar en la compleja red de decisiones y comportamientos que enfrentamos en nuestra vida diaria. Este cuadro diferencial tiene como objetivo ayudar a clarificar estas diferencias y similitudes, y ofrecer una comprensión más profunda de cómo cada uno influye en nuestras decisiones y acciones.

La moral se puede describir como el conjunto de normas, principios y valores que una sociedad o individuo considera correctos y que guían el comportamiento diario. Estas normas están frecuentemente basadas en la cultura, la religión, y las tradiciones, y pueden variar enormemente de una comunidad a otra. Por otro lado, la ética es el estudio y análisis de esos principios morales. Se enfoca en la evaluación crítica de las normas y valores que rigen el comportamiento, tratando de comprender su fundamento y consecuencias. La ética no solo se pregunta si algo es correcto o incorrecto, sino que también busca desarrollar teorías y principios que sean universales y aplicables en una variedad de contextos. En lugar de aceptar ciegamente las normas morales, la ética cuestiona y reflexiona sobre ellas para construir un marco racional y coherente que pueda guiar el comportamiento de manera más general.

En resumen, mientras que la moral se enfoca en lo que se considera correcto o incorrecto dentro de un contexto cultural o personal, la ética se encarga de cuestionar y analizar estos conceptos para construir principios que puedan ser aplicados en situaciones diversas. Este cuadro diferencial tiene como objetivo iluminar las características que hacen que la ética y la moral sean distintas, pero también cómo pueden ser semejantes en ciertos aspectos. Al entender estas diferencias y similitudes, podemos mejorar nuestra capacidad para tomar decisiones informadas y reflexivas en nuestras vidas y en nuestra práctica profesional.

Cuadro diferencial entre ética y moral

ETICA

- Reflexión filosófica sobre los principios que fundamentan el comportamiento humano y las normas de conducta.
- Se ocupa de teorizar sobre qué debería ser considerado correcto o incorrecto en general.
- Abstracción, y teoría: busca establecer principios, universales o generales.
- Evoluciona con el debate filosófico y los cambios en la teoría ética.
- Las normas éticas son propuestas y se fundamentan en argumentos racionales.
- Las decisiones éticas se toman después de una reflexión sobre principios generales y teorías.
- Se enfoca en el estudio de la naturaleza del bien y del mal, la justicia, la virtud y el deber.
- Utiliza la razón, la argumentación y el debate para establecer principios y normas.
- Se enfoca en la humanidad en general, buscando principios universales.
- Se basa en la razón, la justicia y la equidad.
- Busca establecer principios y normas para guiar la conducta humana, de manera justa y equitativa.

MORAL

- Conjunto de normas, costumbres, creencias y valores que forman parte de la tradición histórica y cultural de un individuo o una sociedad.
- Se ocupa de las normas prácticas y las expectativas sociales en contextos específicos.
- Aplicación práctica, se basa en reglas concretas y contextos específicos.
- Evoluciona con las costumbres, cambios sociales y las reglas particulares de cada comunidad.
- Regula actos y relaciones que tienen consecuencias para otros.
- Las decisiones morales se toman según las normas y costumbres ya aceptadas por una comunidad.
- Se enfoca en las conductas humanas, en relación con lo que se considera correcto e incorrecto en una sociedad.
- Tiene un carácter social.
- Se enfoca en una sociedad o cultura específica, estableciendo normas.
- Se basa en la fe, la tradición y la autoridad.
- Busca establecer normas y expectativas para mantener el orden social comunitario.

Conclusión

Llegando a una conclusión Logramos entender que la ética y la moral son dos conceptos que, aunque a veces se usan como sinónimos, tienen matices que los diferencian pero también los complementan.

La moral se refiere a las normas y valores que cada individuo o grupo considera correctos o incorrectos. Es como una brújula personal que nos dice cómo debemos comportarnos según nuestras creencias y principios. La ética, por otro lado, es el estudio de esos principios y normas. Es como el manual que nos ayuda a entender y analizar por qué ciertas cosas son buenas o malas y cómo deberíamos actuar en situaciones complicadas.

En la vida social y laboral, la interacción entre ética y moral es crucial. La moral nos da una base sobre cómo queremos comportarnos en nuestra vida diaria, mientras que la ética nos proporciona un marco para discutir y entender esos comportamientos, especialmente cuando hay dilemas o conflictos. Juntas, ayudan a establecer estándares de comportamiento que permiten una convivencia armoniosa y una interacción justa en diferentes contextos. Por ejemplo, en el ámbito de la medicina, la moral de un médico podría dictar que siempre debe hacer lo mejor para sus pacientes, considerando su bienestar como una prioridad. La ética médica, por otro lado, estudia y establece directrices sobre cómo aplicar esa moral en situaciones complejas, como cuando hay que decidir entre diferentes tratamientos o cuando los deseos del paciente no coinciden con el juicio profesional del médico. Imagina que un enfermero en un hospital se enfrenta al dilema de si administrar un medicamento que podría aliviar el dolor de un paciente pero tiene efectos secundarios graves. La moral del enfermero podría decirle que su deber es aliviar el sufrimiento del paciente a toda costa. Sin embargo, la ética médica lo ayuda a considerar si es justo exponer al paciente a esos efectos secundarios sin haber discutido todas las opciones posibles y obtener el consentimiento informado.

En conclusión, ética y moral se entrelazan para guiarnos en cómo debemos comportarnos y por qué. Son fundamentales en la vida social y laboral porque nos proporcionan las bases para tomar decisiones justas y razonables, ayudando a mantener una convivencia y trabajo más armónicos y respetuosos.

Referencia:

Bioética: teorías y principios, enseñanza Transversal en Bioética y Bioderecho,
libro UNAM